

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA

AVISOS Y NOTICIAS

AÑO LI. - Núm. 19305 - Palma de Mallorca

Miércoles 1.º de Diciembre de 1937, 2.º A. Triunfal

Una Patria

Un Estado

Un Caudillo

La Patria: España.

El Estado: Nacional-Sindicalista.

El Caudillo: Franco

Nuestra gloriosa aviación derribó ayer en combates aéreos siete aviones enemigos.—Inglaterra y Francia, en sus conversaciones de Londres han estado conformes en que la política de no intervención en la guerra de España ha contribuido a limitar los efectos internacionales del conflicto.—El Japón ha reconocido al Gobierno del Generalísimo Franco, nombrando Encargado de Negocios en Salamanca, al actual Secretario de la Legación japonesa en Praga.—Yugoeslavia también manda un representante cerca del Gobierno de Salamanca

Comunicados y noticias oficiales

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas al Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En un combate aéreo se han derri-

bado en la mañana de hoy cuatro cazas enemigos. En otro combate aéreo habido esta tarde se derribaron otros tres más.

Salamanca, 30 de Noviembre de 1937 - II Año Triunfal.

De orden de S. E.; El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Portugueses en España

Por qué murió en el Coso, el corcel de Branco Nuncio

Nuestros ilustres amigos de Portugal nos honraron con su visita a Sevilla. La expresión de amistad y simpatía que alienta en la España de FRANCO hacia Portugal, y el reconocimiento a su hidalguía y caballería en estas circunstancias de la visita, hallaron ocasión de manifestarse con extraordinario entusiasmo.

De esta estancia en Sevilla, aparte las ceremonias protocolarias oficiales, hubo aquellos agasajos que mejor encuadraban en el ambiente sevillano. No podía faltar una tarde taurina de carácter benéfico, organizada con todos los honores para tan ilustres huéspedes.

Entre los vivos tonos que ofrece un coso taurino en el propio corazón de Andalucía, en contraste espiritual, destacaban las lozanas bellezas de la hija y nieta del General Cardona, ataviadas con el pintoresco atuendo de su país, realizando las gentiles emisorias del fraternal amor de la nación vecina, aquella tarde en fiesta, colaborando en ella con intervención en la lid, el famoso rejoneador Joao Branco Nuncio que cabalgando en fino corcel, ofreció primores de su destreza. Pero, algo insospechado había de dejar en suspenso la admiración que la maravilla de su arte despertara sobreviniendo el percance dramá-

tico y doloroso, al caer fulminado por una congestión, el blanco corcel con el que Nuncio coronara la hazaña del que saliera con una costilla fracturada, sobreponiéndose el gran artista al dolor físico ante la pérdida del dócil animal, que en su postrer estertor vaciló sobre sus remos desplomándose para siempre ante el palco presidencial.

"Santander" que así se, llamaba aquel corcel, en evocación de una de las legítimas glorias de España, era un fiel colaborador en la conquista de laureles del caballero lusitano. La pérdida pronto tuvo reparación al anticiparse el General Queipo de Llano, con gentileza unánimemente celebrada, a regalar un caballo que evocando el nombre de La Giralda, había de trocarse en sentimiento de hidalguía hacia el caballista portugués, desinteresado actor del benéfico festival taurino, quien al regresar a Portugal ante el periodista resumio aquel imprevisto percance en estos textuales términos:

"Mucho quería a mi caballo, pero estoy contento porque ha muerto al servicio de España, por cuyo amor habíamos venido a Sevilla. Hasta el palco de la presidencia fueron sus pasos postreros. Allí me condujo para que pudiera yo ofrecer al General Queipo, en la caña del rejón que acababa de clavar, la bandera de España. Creo que "Santander" familiarizado con las ovaciones comprendió que a ninguna otra equivaldría la que en tales instantes resonaba. Algo desconocido latía en aquellos aplausos que penetrando como un fulgor en su instinto, le decía que su vida estaba be-

llamente coronada. Y herido por aquel rayo de luz, ¡se dejó morir...!"

Así se despidió de España Branco Nuncio. Los laureles no se ganan sin contratiempos, como el acontecido en el coso sevillano al ofrecer su adhesión a una alta y patriótica empresa.

Viva Portugal!

Arriba España!

J. B. G.

Calendario bélico

Día 30

YA NO SOMOS FACCIOSOS

Primero fuimos rebeldes y después simples facciosos, al decir de algunos pueblos poderosos;

Mas hoy, que ya se vislumbran nuestras victorias finales, hasta Inglaterra nos llama Nacionales.

Pepe BREVE

Comandancia General de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 1.º DE DICIEMBRE DE 1937.—2.º T.

Jefe de día: Comandante de Infantería, don Francisco Mulet Carrió.

Imaginería: Comandante de Infantería don Rafael Lacy Gual.

Visita Hospital: Tercero y último Capitán de Infantería.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, Carlos Marín de Bernardo.

ORDEN GENERAL DEL DIA 30 NOVIEMBRE 1937.—2.º T. EN PALMA DE MALLORCA

I.—CONSEJO DE GUERRA

A las diez horas del próximo viernes día 3 de Diciembre venidero, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que deberá ver y fallar la causa sumarisima núm. 33, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Gabriel Llompart Ramis, contra el personal que a continuación se relaciona, por un delito de adhesión a la rebelión.

Sargento de Ingenieros don Andres Bauzá Ginard; soldados de Ingenieros Florentino Macián Olives; Antonió Morro Serra; José Marcet Tramuntas; Jaime Gili Bibiloni; Bartolomé Amen gual Terrasa; Nicolás Compañy Ferrer; Jaime Martorell Rosselló; Juan Perelló Vadell; Sebastián Mesquida Ballester; Jaime Font Bauzá; Francisco Ramis Durán; Gabriel García Ballester; Jaime Ginart Ginart; Soldado de Infantería Juan Jaime Domenech; Sargento provisional de Infantería Lorenzo Mas Ferrer Vilaseca, soldado de Infantería Juan José Gómez García; Mateo Juliá Vaume; Tomás Miguél y soldado de Ingenieros Lorenzo Bosch Ginebrosa.



La Banda-Orquesta del Regimiento de Infantería, con su Director don José Balaguer, cuyo Concierto dado anoche en el Teatro Principal, constituyó un verdadero acontecimiento artístico. Fot. Ribas de Durán



Doña Coloma Llabrés Llabrés

Viuda de Miguel Borrás

Falleció en la madrugada de ayer en Valldemosa, a los 83 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus afligidos hijos Catalina, Bartolomé, Miguel (ausente), Gaspar, Andrés y Antonio; hijas políticas; hermano, Andrés; primos y demás familia participan a sus amigos tan sensible pérdida y ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de Valldemosa, hoy, miércoles, a las diez, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Casa mortuoria: "Son Ronquets" (Valldemosa)

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Orden de la Jefatura Provincial

La perfecta organización en todos los actos es demostración evidente de disciplina, que es decir; asimismo; cumplimiento del deber. Y en la Falange deben ser y son tan imperativas estas normas que la Jerarquía debe procurar se cumplan estrictamente cuantas instrucciones tiendan al mayor perfeccionamiento.

Es por ello que, siendo la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda a quien corresponde encauzar y dirigir las manifestaciones externas de nuestra organización, para que se efectúen con la solemnidad y rectitud que debe presidir en las mismas; a ella deben enviarse siempre con anterioridad, para su conocimiento y aprobación, las solicitudes de realización de los actos que se organicen.

En su virtud y para la debida observancia vengo en disponer:

Sea cual fuere el acto que se intente realizar por nuestros afiliados en cualquier Ciudad o villa de esta provincia, se deberá dar conocimiento al Delegado local, el cual; de acuerdo con el de Prensa y Propaganda de la localidad deberá dar la conformidad e indicar los inconvenientes que pueda haber para su realización.

Una vez solventados estos, si en el acto a realizar intervienen solamente elementos de una Delegación Provincial (Flechas, Sección Femenina; Sindicatos; etc.) el Delegado local de Prensa y Propaganda, propondrá con el V.º B.º del Delegado local a la Delegación Provincial correspondiente la celebración de los actos en proyecto y esta a su vez interesará su aprobación definitiva de la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda, sin la cual no podrá tener lugar bajo ningún concepto.

Cuando en los actos a realizar tengan que intervenir elementos de más de una Delegación Provincial (Flechas; Sección Femenina y Sindicatos, por ejemplo) los Delegados locales de Prensa y Propaganda con el V.º B.º de los Delegados locales, propondrán directamente su aprobación a la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda.

Si los actos a realizar son organizados por los Delegados provinciales propondrán su realización al Delegado Provincial de Prensa y Propaganda, que deberá autorizarlos o indicar los inconvenientes que existan para su realización.

De esta manera se evitará la celebración de varios actos de importancia en el mismo día, y tendré a la vez perfecto conocimiento de los a realizar ya que la Delegación de Prensa y Propaganda; una vez ultimados los programas, los pondrá en mi conocimiento.

Estas disposiciones serán cumplidas exactamente, siendo sancionado severamente su incumplimiento.

Recuérdase al público, en general, que el ingreso en la Falange Española Tradicionalista y de las JONS implica un honor; que el llevar en el pecho el Glorioso MUGO y las cinco FLECHAS es el mejor premio y la gran satisfacción del verdadero patriota y de quien desea una España UNA, GRANDE Y LIBRE. Por ello la Organización desea que el solicitante sienta vivo deseo en vestir nuestra gloriosa camisa azul y tibia, el que no siente espíritu de sacrificio; el que no esté dispuesto a forjar, si es preciso; en los hornos, tenga bien en cuenta que el ingreso en Falange Española Tradicionalista y de las JONS es completamente VOLUNTARIO.

Por haberse ausentado el camarada Antonio Fernández Hidalgo que ha desempeñado hasta ahora el cargo de Delegado Provincial Sindical, queda encargado interinamente de esta Jefatura el camarada Gabriel Cortés Cortés.

Con esta fecha vengo en nombrar a camarada Bartolomé Fiol León Delegado de la Delegación Menorca o Palma.

A propuesta del Delegado Local de Palma vengo en decretar los siguientes nombramientos:

De Jefe de la 6.ª Centuria a favor del camarada José Pomar Cortés.

De Jefe de Falange habilitado para el mando de la 9.ª Centuria de 2.ª línea.

De Sub Jefe de la 4.ª Centuria de 2.ª línea a favor del camarada Luis Abrines.

De Inspector de Contabilidad y Administración de los Hogares de Falange de Palma a favor del camarada Francisco Sacristá Vicens.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

El Jefe Provincial, Zayas.

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

Palma 26 de Noviembre de 1937. — 2.º Año Triunfal.

Camarada Bartolomé Bestard Lluís. Colono de "La Taulera". Palma.

Estimado camarada:

Lleno de verdadera emoción Nacional Sindicalista he recibido tu carta en la cual, en forma espontánea y patriótica, cedes a nuestra Organización el cincuenta por ciento de la cantidad que vas a cobrar como segundo pago de tu cosecha de almendra.

Tu profesión de fé Nacional Sindicalista plasmada en el ofrecimiento de una parte de lo que, con el sudor de tu rostro has conseguido de la fecunda generosidad de nuestra bendita tierra es prueba palpitable de la confianza que, en el nuevo Estado, tiene ese filón de riqueza inagotable que es la Agricultura española a la cual nuestro CAUDILLO ha otorgado la máxima importancia traducida en acertadas disposiciones que, como el Decreto de Trigo están llamadas a devolver al agrario nacional la independencia a que tiene derecho libertándolo de las cadenas de la usura.

Agradezco en nombre de Falange Española Tradicionalista y de las JONS tu generoso rasgo despidiéndome de ti con un fuerte ¡ARRIBA EL CAMPO!

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.—El Jefe Provincial, Alfonso de Zayas.

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

DELEGACION PROVINCIAL DE ADMINISTRACION Y TESORERIA

No obstante haberlo ya hecho público por prensa y radio, esta Delegación recuerda a todos los Organismos y Delegaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que tengan a su cargo el cobro de cuotas, el cumplimiento de la Orden dictada por la Delegación Nacional de Administración, de proceder en el presente mes de Diciembre al cobro de una cuota extraordinaria que será destinada íntegramente a surtir de ropas de abrigo a los camaradas que luchan en los frentes, cualquiera que sea su categoría (Sección Femenina, Organizaciones Juveniles, Sindicatos, S.E.U., etc.) tienen obligación ineludible de contribuir de esta manera a hacer a nuestros camaradas más llevadero el sacrificio que por Dios y España están llevando a cabo en las trincheras.

Debiendo proceder al envío a Salamanca (Delegación Nacional de Intendencia) de las cantidades recaudadas, antes del 25 del próximo Enero,

es necesario que para esta fecha se haya hecho entrega de las mismas en la Caja de esta Administración (Cuartel Ruiz de Alda).

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma, 1.º Diciembre de 1937 - II Año Triunfal.—El Delegado Provincial de Administración y Tesorería, Gabriel Hevia Maura.

¡SALUDO A FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

PRINCIPAL Mañana

¡SENSACIONAL!

AL ESTE DE BORNEO

EN ESPAÑOL

Junta Regu'adora de Importación y Exportación de Baleares

Relación de los vales de entrega de almendrón de la cosecha 1937-38, que se hallan para el pago en los siguientes bancos:

CREDITO BALEAR

Núm. de los Vales:
1 al 95, 151/300, 351 al 386, 388 al 400, 451 al 495, 501/537, 551 al 600, 922, 960 al 962, 964, 973, 975, 980 al 982, 984, 986 al 987, 991, 993, 996 al 1.000

BANCA MARCH

Núm. de los Vales:
301 al 350, 402, 403, 405 al 410, 651 al 699, 701 al 749, 801 al 803, 806 al 824, 826, 827, 829 al 840, 851 al 883, 916, 950 al 959, 963, 965 al 972, 974, 976 al 979, 983, 985, 988, 990, 922, 994 al 995.

BANCO HISPANO AMERICANO

Núm. de los Vales:
924, 928, 929. SOL DE CREDITO
BANCO ESPAÑOL DE CREDITO
804, 805, 823, 901 al 915, 917 al 921, 923, 925 al 927, 930 al 940, y 949.

Palma, de Mallorca, 1 Diciembre 1937. — 2.º Año Triunfal.

Francisco Medina Martí

MEDICO

Enfermedades de los niños
Durante los meses de Noviembre y Diciembre, los jueves no visitará en su despacho. Muntaner, 10. Recados urgentes, teléfono 2985.

No contrata

SU ENTIERRO asegurándose en LA PREVISORA MALLORQUINA, PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.

Francisco Sancho, 35 - Teléfono 2529 - Palma.

Fiscalía de la Vivienda

El Dr. Valdés Guzmán en la Radio Mallorca

"Algo relacionado con la Vivienda"

Conforme teníamos anunciado el pasado sábado el Dr. Valdés en Radio Mallorca nos habló de la vivienda. Dijo el conferenciante que el hombre en lucha con los elementos construye sus viviendas en las copas de los árboles para librarse de las fieras, en las oquedades de las montañas; citando las de los Guanches en Canarias orientales, las viviendas de los nómadas; en los ojos de los puentes de pobre caudal, los clásicos barrios de traperos en las cercanías de Madrid que hacen sus viviendas con botes de conserva vacíos y barro amasado. Citó los barrios de los suburbios de las grandes ciudades en los que muchas de las viviendas están formadas por vagones de ferrocarril, las de los esquimales; formadas de bloques de hielo y pieles de reno y oso, hizo la crítica de estas viviendas así como de las casas de nuestros briegos, casas bien cubicadas; pero sin luz y aire a donde las moscas pululan y son causantes entre otras graves dolencias de las diarreas infantiles por pasear la mosca del estercolero, al pan o fruta que el niño chupetea. Enumeró los peligros de la infección del sub suelo por no fabricar los pozos asépticos, hizo grandes elogios de algunos Inspectores de Sanidad rural que supieron imponer su autoridad obligando a seguir las leyes sanitarias, por ejemplo en Selva el Dr. Estelrich acabó con las fiebres tifoideas endémicas. Si en las casas de campo se hiciese guerra a las moscas tapando los estercoleros y cubriendo las ventanas con telas metálicas y las puertas con cortinas hechas por las mujeres con cañitas finas o con rosarios de semillas, se evitarían muchas dolencias. Hace un llamamiento al Ayuntamiento de Palma para que derribe cañales, como las del Socorro y otras muchas como la barrida del Jonquet verdadera prueba de miseria e insalubridad. El Jonquet urbanizado sería un amplio balcón a una de las mejores bahías del mundo y un negocio para el municipio si compra terrenos y edifica por su cuenta. Cita como modelo de viviendas colectivas, la que en Italia ha levantado el Fascio entre otras innumerables, en Brindisi; Génova; Cheti; Imperia; Perugia; Tarento; Trento; Venecia etc.... verdaderas maravillas de vivienda colectiva sanatorial y es cumbre de riqueza y modelo en el mundo las de Sóna de Carlos Fortanini. Todo esto hecho cuando se expulsó de Italia el parlamentarismo o parlanchinerismo. La causa de los desastres que sufre España se debe a la des cristianización de los de abajo y amor a la molice y al vicio de los de arriba también des cristianizados. Mussolini, genio mundial y gran vidente; sabía muy bien que un gobernante para regir un pueblo tenía el cien por cien ganado si este pueblo tenía fe y por esos rompe el hielo que tantos años existía con la Santa Sede y triunfa en toda la línea. Muchos emperadores fracasaron en su obra de redención de la colectividad y solo lograron mal desviar un río o con poner versos. Mussolini emprende obras formidables, transforma terrenos pantanosos a donde la enfermedad imperaba, en modernas ciudades; basta decir que la primera Ciudad del Agro Pontino dió albergue y terrenos laborables a cinco mil familias. En España cuando el pupo repugnante del marxismo estrojaba al pueblo, llevando la miseria al hogar del obrero y el engaño a tanto otro obrero como el de Asturias, a donde se da el paradójico caso de que los obreros más exaltados, eran los que ganaban 15 y 25 pesetas de jornal diario. En nuestra Patria cuando la indisciplina y el deshonor pudría nuestro ejército, surgió el hombre de mundial prestigio; el Cristiano ejemplar que nos lleva a la victoria y con los postulados de la Falange forjada por José Antonio, animada por la Tradición que cual solera de buen vino da historia a un pueblo. España llegará a ser lo que fué.

El Movimiento Nacional salvador de nuestra España podríamos compararlo a una central eléctrica que da energía a la ciudad, pero necesita aumentar su voltaje; necesita del transformador Falange. Tradición y Falange unidos por el Caudillo sincronizadas por Franco, son dos fuerzas que darán óptimos frutos; fuerza nueva y vieja historia hacen un pueblo grande porque tendrá hogar propio, vivienda propia; a donde jamás un español se acostará sin bendecir a Dios y sin probar el pan.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

O. N. S.

SINDICATO DE EMPRESARIOS TAXISTAS

Debiendo proceder a la constitución del Sindicato Provincial de Iramo se previene a todos los Empresarios taxistas residentes en los pueblos, que quieran figurar en el mismo, remitan a las Delegaciones Locales de la O. N. S. y antes del día 12 de Diciembre del corriente solicitud en la cual conste el nombre, domicilio, marca y matrícula del coche, en el bien entendido de que los que no lo hagan no podrán disfrutar de los derechos que del mismo se deriven.

PRINCIPAL Mañana

¡SENSACIONAL!

AL ESTE DE BORNEO EN ESPAÑOL

Pago de subsidios a familias de Combatientes

Confeccionadas las nóminas para pago de subsidios a familias de combatientes, correspondientes al mes de Octubre que importan 97.420 pesetas; la Junta Provincial ha señalado los días 2; 3; 4; 6; 7 y 9 de diciembre para efectuar los pagos (horas de 10 a 13) en la Secretaría Intervención de dicha Junta (Diputación).

Contra el frío de las cumbres nevadas, el calor de nuestro cariño por los que luchan. Ayudémosles con nuestra acción y con nuestro bien

Lo que se publica para conocimiento de las Juntas Municipales interesadas, que como está establecido deberán presentar las autorizaciones para firmar las nóminas, siempre que el firmante no sea el propio Presidente de la Junta Municipal.

Palma 30 Noviembre de 1937.—2.º T.—Por la J. P.—El Secretario, J. Bauzá Guañabens

O. J.

Las Organizaciones Juveniles de Mallorca, han recibido del Contralmirante de la Armada Excmo. señor don Francisco Bastarreche, dos fotografías dedicadas, con frases de alto sentido Nacional Sindicalista. El camarada Bastarreche ha visto en los pequeños el verdadero porvenir de la Patria. Dicen las dedicatorias:

"A las Organizaciones Juveniles.

Los que dirigidos por el camarada Rosselló, habeis colocado a la altura en que se encuentran las Organizaciones Juveniles de Mallorca, merecis bien de Falange y de España ya que asegurar el espléndido porvenir que tanta sangre cuesta.

Con este recuerdo a tan patrióticas Organizaciones va el sincero afecto de un verdadero camarada, Francisco Bastarreche".

"A los Flechas Navales.

Sabeis que España no puede ser Una, Grande y Libre sin una poderosa Marina.

A vosotros que sois el porvenir, corresponde hacerla y así será puesto que os conozco y conozco a quienes os enseñan—Vuestro Admirante, Francisco Bastarreche".

¡ARRIBA ESPAÑA!

Sociedad

Ha fallecido la distinguida señora doña Coloma Llabrés Llabrés, viuda de don Miguel Borrás.

D. E. P.

Contaba dicha señora 83 años y la muerte le ha sorprendido en Son Busquets (Valldemosa).

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos la trataron.

Enviamos a toda su familia y muy especialmente a sus hijos doña Antonia don Bartolomé; don Miguel (ausente); don Gaspar; don Andrés y don Antonio y a su hermano don Andrés la expresión de nuestro sentido pésame.

Días pasados contrajeron matrimonio en la Santa Iglesia Catedral Basílica la distinguida señorita Juanita Salas Oliver y don José Vich Andreu, Capitán de la Brigada Mixta Legionaria "Flechas Azules".

Deseamos a la novel pareja toda suerte de felicidades.

Ha sido confirmado en el cargo, por el Delegado Nacional de Sanidad; el actual Delegado Provincial de Sanidad de Baleares don Mateo Palmer Ferrer.

Procedente de Sevilla, ha llegado el Radiotelegrafista del Crucero Auxiliar "Ciudad de Palma", don Jaime Porcel Alomar.

A bordo del vapor correo "Franca Fassio" ha salido para Sevilla de paso para Salamanca el Alcalde de esta ciudad don Mateo Zaforteza, que marcha a gestionar asuntos de gran trascendencia para Mallorca.

Deseámosle un feliz viaje.

Ayer a las 11, tuvo lugar en la iglesia de San Miguel, el funeral en sufragio del joven alférez de Infantería don Miguel Esquivias Sampol, caído por Dios y por España.

El templo de San Miguel fué insuficiente para contener las numerosas amistades que han querido rendir tan piadoso homenaje al que monta guardia perenne en los luceros.

Numerosos estudiantes del S. E. U. Jefes y Oficiales de Armas y Cuerpos han desfilaro ante el Coronel del Regimiento de Infantería de Palma y familiares del finado, para testimoniarnos el pésame por tan irreparable pérdida.

A su afligido padre y demás familia reiteramos nuestro pésame.

El hogar de nuestros amigos los esposos don José Más, Director de la sucursal en Palma de la Metro Goldwyn Mayer y doña Magdalena Moll Roca, se ha visto aumentado con el nacimiento de un hermoso y robusto niño.

Charla por Radio

Esta noche, a las 9 y media; como todos los miércoles el Delegado de la Jefatura de Propaganda en la O. N. S. hablará por el micrófono de Radio Mallorca acerca de las realidades de la Organización Nacional Sindicalista.

SALUDO A FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Cupón de los Ciegos de Mallorca

SORTEO DE 30 DE NOVIEMBRE DE 1937

Número premiado: 244, con 40 pesetas.

Aproximaciones: 243, 245 con 3 pesetas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

PROTECTORA

HOY — POR FIN!

Riguroso Estreno en Palma

La Reconquista de Málaga

(IMPORTANTE: No confundir esta película con otras de título parecido proyectadas en otros locales de Palma.)

y la espectacular fantasía de Meriam C. Cooper

LA DIOSA DEL FUEGO

con HELEN GAHAGAN RANDOLPH SCOTT

Un Film Radio... Naturalmente!

Concierto por la Banda-Orquesta de Infantería

Patrocinado por el Exmo. Sr. Comandante General de Baleares y a beneficio del Movimiento Nacional, se celebró anoche en el Teatro Principal, el concierto por la Banda-Orquesta del Regimiento de Infantería de Palma núm. 36, que dirige nuestro estimado amigo don José Balaguer.

La velada prometía ser un éxito; en primer lugar por el fin patriótico que con acierto se dió al concierto, y después, por el reconocido interés que había de oír la Banda-Orquesta que en la presentación íntima, a raíz de ser creada, había producido excelente impresión.

Y así aconteció. La sala del Principal ofrecía brillantísimo golpe de vista. Todas las localidades fueron ocupadas y en los pisos altos se apiñaba la concurrencia, realzando la velada la presencia de autoridades, Jefes y oficialidad de la Armada y Ejército; clases y tropa, y representación de todas las actividades y sociedad palmesanas.

Pepe Balaguer, para presentar la Banda-Orquesta Militar seleccionó el programa, abriendo la primera parte Grieg; siguiendo Haendel, Bizet, Guireaut, Las danzas de Brahms, el Ballet de Luigini, Wagner y Berlioz.

No descuidó Balaguer intercalar entre esta selección de prestigios, al ilustre Maestro Marqués y al llorado Noguera, que con Antonio Torrandell y Ribas Duval, mallorquines todos, mantuvieron y mantienen prestigiosamente nuestro rango artístico en el orden de compositores.

Todo el programa fué aplaudido con calor y muy especialmente "La Marcha heroica" de Torrandell, de cuya textura ya adelantamos ayer una completa impresión.

Torrandell, que aún no había tenido oportunidad de ofrecernos una de sus grandes composiciones pudo apreciar con las ovaciones de anoche, lo que puede lograr su prestigio de compositor; "Marcha heroica" es una brillantísima página musical encuadrada en el tema heroico y victorioso; de tecnicismo grandioso en su orquestación, creciendo los efectos a medida que va desarrollándose la Marcha, hallando el compositor felizmente todos los valiosos resortes de la instrumentación.

Torrandell y Balaguer, compartieron en el palco escénico los honores que la concurrencia les otorgó con entusiasmo, repitiéndose la "Marcha".

También se estrenó una composición de Ribas Duval "La España de Franco", que como su autor resume es un ramillete de Himnos, iniciándose la composición con los primeros fulgores del Movimiento Nacional amaneciendo la España de Franco, entre los himnos de las heroicas Milicias, adquiriendo valor y cuerpo con los acordes de otros himnos de naciones que simpatizan con la España liberada, hasta culminar en el Himno Nacional, inconfundible muy nuestro y felizmente reconquistado.

Fuó apaludida la composición y bisada, ante la insistencia de los aplausos saliendo al palco escénico a recibirlos su autor.

No nos resta más que dedicar el debido y justo elogio a la Banda-Orquesta que se comportó como agrupación inteligente y disciplinada, atenta al sentido musical de los autores interpretados, imprimiendo a

las composiciones la debida musicalidad.

De Pepe Balaguer no cabe más que reiterar en esta ocasión, que está de lleno en su elemento. Batuta, nervio, cuidado y precisión se funden en él. Es el experto director que requiere una agrupación del número y responsabilidad que ofrece esta Banda-Orquesta, que es ya un prestigio reconocido.

Durante el Concierto se interpretaron los Himnos alemán e italiano y al comienzo y final el Himno de España, todos escuchados de pie y brazo en alto, y aplaudidos con entusiasmo.

Y para completar esta crónica, vaya un recuerdo afectuoso al General señor Benjumeda, a quién corresponde la feliz idea de su creación y sea también nuestra felicitación al Coronel Jefe del Regimiento de Infantería señor Rovira que cuenta con tan excelentes músicos, encuadrados en el Ejército glorioso de España, debiendo Mallorca al Movimiento Salvador, la creación de esta Banda-Orquesta, formada con valiosos elementos algunos apartados de sus actividades que volvieron a reincorporarse, a la sola indicación de formar la Banda; y otros nuevos completaron el conjunto, que anoche nos ofreció tan inolvidable velada.

¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Movimiento en el Puerto

Llegó de Ibiza el pañebot "Cala Cortesa" con carga varia.

Ha sido despachado para Génova el vapor mercante italiano "Sivigliano" con carga varia.

Para Málaga debe salir el vapor mercante alemán "Catania", con carga de tránsito.



Duro trabajo

el del albañil. Sin embargo ni el frío ni el calor logran causarnos daño alguno porque al sentirnos mal tomaremos a tiempo 2 tabletas de Cafiaspirina, el producto que reanima nuestro organismo y nos devuelve el bienestar perdido.



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

Amar a ESPAÑA es servirla bien.
Colabora en la REQUISITA DE CHATARRA ofreciendo tu donativo.

Teatros

LA RECONQUISTA DE MÁLAGA

"Protectora-Cinema", nos ofrece hoy el estreno riguroso en Palma de la interesantísima producción "La Reconquista de Málaga" filmada en la ciudad mártir durante las horas de su liberación, cuyo estreno en Sevilla constituyó un resonante acontecimiento y acerca del cual dijo nuestro colega "A B C":

"En función extraordinaria, en homenaje al Glorioso Ejército de la España digna, ofreció ayer el Llorens el estreno de un interesantísimo reportaje sobre la ocupación de Málaga. La película ha sido realizada con un gran acierto en la elección de los puntos de vista, desde los cuales apreciarse claramente, en la parte preliminar de aquella magnífica gesta, así como la cooperación de la Escuadra, como la marcha de las columnas y las inevitables huellas de destrucción dejadas por los rojos al huir de los pueblos que habían sido su martirizada presa. — Desde la entrada de nuestras heroicas fuerzas en la bella capital mediterránea, las escenas de emoción se suceden en el transcurso del rodaje, y entre todas descuellan el izamiento de la egregia bandera amarilla roja en la cubierta del "Marqués de Chávarri" y el conmovedor desfile hacia la vida y la libertad de los mártires que a su bordo habían sufrido larguísimo y cruel

cautiverio. — Ofrece asimismo la nueva película una detallada visión de los incendios preparados por los marxistas en el inútil refinamiento de su maldad, en el antes sonriente recinto malagueño, así como varios pasajes que reflejan el entusiasmo con que el vecindario liberado recibió a las tropas salvadoras. — A la primera proyección de "La Reconquista de Málaga" asistió el General Queipo de Llano, para el cual, como para el Generalísimo, contiene la obra inexcusable alusión de elogio, ratificado por las fervorosas ovaciones del público que llenaba el salón. — El notable film halló el gran éxito merecido."

La empresa de Protectora-Cinema, nos ruega hagamos público que "La Reconquista de Málaga" es de riguroso estreno en Palma, lo que le interesa advertir para que el público no la confunda con otras películas de título parecido ya proyectadas en Palma.

CELTOS

PARA MAÑANA

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en el Socorro, dedicadas a la Purísima, Exposición a las 6 y media de la mañana. Por la tarde a las 6 y media, Rosario; ejercicio y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced a las 7 y media Comunion general para los Jueves Eucarísticos. Por la tarde Rosario, Exposición; Gran Hora Santa y reserva de Su Divina Majestad.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de la Grada en la Catedral.

Ser total

Santa Bibiana, vg. y mr.

SE ALQUILA

Piso principal, Calle Rey Sancho, número 32, informarán en la misma calle núm. 42, de 9 a 1. (Hay refugio).

COMPRO escalera de caracol. Calle Rey Sancho, núm. 42.

PUEDE RESPONDER

A SUS ASOCIADOS

"La Funeraria Lloret"

CON CAPITAL PROPIO

Todo inscripto tiene derecho a sepultura perpétua o a la devolución de 4º ptas. Y a un turno de misas. Unión, núm. 23 Teléfono 2017

MAESTRA

se ofrece para clases particulares de 1.ª enseñanza y preparaciones. Razón: en esta Administración.

TEATRO LIRICO

Mañana extraordinaria solemnidad cinematográfica

Riguroso Estreno en Palma

El Trio de la Fortuna

con la reaparición de la incomparable y predilecta «pareja ideal» LILIAN HARWEY — WILLY FRISCHS

Una comedia musical de esas que no se olvidan jamás

¡El máximo triunfo UFA 1937!

Producción de la serie «SIMPATIA POR ESPAÑA»

NOTICIAS RADIADAS

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

EL GOBIERNO NEGRIN CONTRA LOS PARTIDARIOS DE LARCO CABALLERO

Barcelona.—El Consejo de Ministros de la España roja, en reunión celebrada ayer y a propuesta de Zugazagoitia, resolvió reconocer la Comisión ejecutiva de la UGT presidida por González Peña.

A su vez acordó declarar faccioso a la facción ugetista acaudillada por Largo Caballero.

ATENTADO CONTRA EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE EGIPTO

Cairo.—Cuando se disponía a ir a una reunión el Presidente del Consejo de Ministros egipcio, Najadh Pachá fué objeto de un atentado de parte de un joven nacionalista, el cual le disparó cuatro tiros sin que no obstante lograra herir al Jefe del Gobierno egipcio.

Con este motivo, en el lugar del atentado produjéronse incidentes y más con las cargas dadas por la policía para detener al agresor. Resultaron un veintena de heridos, de ellos cinco graves.

A consecuencia del atentado, se ha detenido al jefe de los "camisas verdes" egipcios y se han practicado registros en muchas casas de elementos nacionalistas.

Además, con motivo del atentado; se produjeron algunas manifestaciones de adhesión al Presidente y se cerraron las escuelas.

Los periódicos nacionalistas suspen dieron ayer su publicación.

PARA QUE GARCIA SANCHIZ SEA NOMBRADO EMBAJADOR DE ESPAÑA EN AMERICA

Oviedo.—El Ayuntamiento de Oviedo ha acordado pedir que sea designado Federico Sanchiz, Embajador de España en las Américas yendo a aquellos países a difundir la gloria y el heroísmo de nuestros soldados. También se ha invitado a los Ayuntamientos de Zaragoza, Huesca, Toledo y Teruel para que le nombren también su enviado especial.

CABECILLA ROJO MUERTO AL ENFRENTARSE CON LA FUERZA PUBLICA

Oviedo.—En las cercanías de Moreda fué alcanzado por la fuerza pública el cabecilla rojo Silvio Morales, después de cruzarse algún floreo con la fuerza resultó muerto el Morales y otro marxista que le acompañaba.

DETENCION DE COMPROMETIDOS EN HECHOS DELICTIVOS

Gijón.—Continúa su labor la policía deteniendo a muchos marxistas comprometidos en hechos delictivos. Entre los últimamente detenidos se encuentra el cabecilla rojo Sanchez Auria y la señora Maruja del Norte que se pasó a los rojos diciendo el emplazamiento de los cañones y destruyó la Iglesia de Gijón.

EL PRIMER CONSEJO NACIONAL DE LA F. E. T.

Burgos.—El día dos del próximo mes tendrá lugar teniendo por marco el Monasterio de Santa María de la Real el primer Consejo Nacional de FET. Con este motivo llegarán todos los miembros designados últimamente por el Caudillo para la instauración de este Consejo Nacional. A las once y media tendrá lugar la misa del Espíritu Santo que oficiará el Primado. Acto continuo en la sala capitular del Monasterio se celebrará la ceremonia de prestar juramento los nuevos Consejeros tras de los cuales se celebrará una solemne recepción.

HOMENAJE A LOS LEGIONARIOS ITALIANOS MUERTOS POR ESPAÑA

Salamanca.—Con motivo de la conmemoración de los difuntos el día dos de noviembre, la comunidad de combatientes ha concedido perpetuar el cementerio donde descansan los restos de los legionarios italianos, muertos por la causa de España. Este acto de fraterni-

dad ha sido por la promesa de las mujeres españolas de que no faltarán flores a la tumba de los legionarios en testimonio del recuerdo de las mujeres españolas en nombre de las esposas, madres y novias italianas.

LA ESPOSA DEL GENERALISIMO EN ZARAGOZA

Zaragoza.—Esta mañana la distinguida señora doña Carmen Polo esposa del Caudillo ha visitado a los enfermos del ejército nacional y centros encargados de Frentes y Hospitales; iba acompañada de su encantadora hija Carmen cita y de la Delegada nacional de Frentes y Hospitales señora María Rosa Urraca Pastor. La señora de Franco elogió la labor que desarrolla esta organización.

CONTINUA LA CALMA

El domingo fué un día de calma más que los anteriores y de presentados. Nuestros enemigos vienen publicando día tras día victorias desde la conquista de Asturias; sin embargo apesar del laconismo de los partes oficiales en la retaguardia nacional no se advierte la menor impaciencia porque tienen una confianza plena en el CAUDILLO y una fe ciega en la victoria, cuando nos acercábamos a la costa del Norte, todos los días publicaba el Boletín Oficial del GENERALISIMO una larga lista de toma de cotas y posiciones y de pueblos conquistados; ahora en cambio llevamos varias semanas en que los partes oficiales no tienen más que dos líneas y a pesar de ello, en la retaguardia no se advierte la menor impaciencia porque sabe que está a su alcance la próxima victoria.

Entre tanto los rojos continúan haciendo alarde, publicando victorias imaginarias como la que lleva "El Diluvio" de Barcelona en la que decía que las fuerzas republicanas fortificaron el sector de Alcalesa sin que el enemigo se atreviese a hostilizar y claro que no los hostilizaran puesto que la Alcalesa en la provincia de Teruel se encuentra a unos 80 kilómetros del frente; pero como por la parte de Huesca, los periódicos están escritos para las turbas no está mal que se apunten estos triunfos en la retaguardia. La jornada del domingo fué de calma absoluta, solo en algunos frentes hubo cañoneos, en los sectores de Zuera y Villamayor.

COMO SALVAN LOS ROJOS A SUS FAMILIAS Y A SUS CUANTIOSOS AHORROS

Salamanca.—Se sabe que el Consejero de la Generalidad Tarradellas se halla instalado desde el día primero del corriente en una villa de San Rafael donde vive con su familia, habiéndose ingresado en su cuenta corriente una suma importante de francos. Tienen a su servicio tres coches, uno de ellos para su servicio diario. Por ello ha podido hacer varios viajes llevando en ellos el fruto de sus ahorros además de la cuenta abierta en el Banco Nacional tiene en dicho establecimiento una caja. Todos los Consejeros tienen su caja donde ha llamado la atención la enorme cantidad de monedas de plata que han

Español:

Por deber de Justicia social auténtica y de hermandad nacional, tu obligación es enviar un donativo a la CRUZADA PRO-COCINAS ECONOMICAS DE AUXILIO SOCIAL.

1.300 ADULTOS y 400 NIÑOS POBRES esperan el pan y el calor. Contribuye a dárselos y envía tu aportación a

"AUXILIO SOCIAL"

PLAZA CORT, 5 - 2.º

¡Por una España más justa y mejor!

vendido, procedente de la España roja; también ha llegado el director del Banco de España acompañado de toda su familia que llevaba dos cajas voluminosas como equipaje. El Director piensa regresar a España después de dejar a su familia en un espléndido chalet.

ILUSIONES DEL POBRE SEÑOR...

Barcelona.—No queda día sin que el Dr. Negrín haga manifestaciones a los periodistas, como si hablando pretendiera ganar la guerra. Hoy les ha dicho que está en mejor situación la moneda de su gobierno que la peseta nacional; que el gobierno rojo dispone de numerario bastante para adquirir primeras materias.

NEGRIN SE JUEGA LA ULTIMA CARTA

Ginebra.—El "Journal" publica un editorial y en su contenido comenta el traslado de Negrín a Barcelona. Si se quiere—dice—formular un balance exacto de la situación del gobierno de Negrín pronto veremos que las únicas simpatías con que cuenta en verdad son solo las corazas de las bayonetas internacionales destacadas en Barcelona. El recibimiento que se ha hecho al gobierno de Valencia ha sido glacial siendo recibido en actitud hostil como es la atmósfera que en Barcelona se respira contra las autoridades rojas. El edificio ocupado por ellos está custodiado por tropas armadas hasta los dientes. Las detenciones en masa son el pan nuestro de cada día; las telecas están trabajando para reducir a la impotencia a los adversarios del frente popular para encerrarlos y suprimirlos. Uno se ece no estar en territorio español por la gran masa soviética que se ve. No obstante el Comisario rojo asegura que en Barcelona todo es normal. ¿Qué entenderá por normalidad? Negrín niega refuerzos a Mijajas alegando que en Barcelona le hacen falta. Negrín sabe muy bien que se está jugando su última carta.

EXPOSICION DE CUADROS Y OBJETO SARTISTICOS DONADOS AL AYUNTAMIENTO DE SAN SEBASTIAN

San Sebastián.—En el museo de San Telmo, con asistencia de las personalidades, se inauguró una exposición en las que figuran los objetos artísticos, cuadros, porcelanas, bronces que pertenecían al Sr. Cordon y que ha donado generosamente. Todas las salas se encuentran magnifica-

mente instaladas. El Alcalde de San Sebastián agradeció el donativo valioso ofrecido al Ayuntamiento de San Sebastián y el donante expresó su gratitud por el elogio que se le hacia.

El Gobernador civil, Marqués de Rosalejo, pronunció un discurso en el que exaltó la vida llena de moral y de sacrificio del señor Cordon. Mientras en la zona roja la barbarie marxista destruye los museos, en la España nacional se inauguran nuevas salas; mientras en la zona roja entregan a la codicia extranjera los tesoros acumulados, nosotros recogemos con amor las obras de arte para guardarlas en los museos como recuerdo del pasado y entregarlas para la admiración de los españoles del porvenir; nosotros al entregar al futuro la enseñanza de la tradición representamos la continuidad histórica sin la cual no es posible en la vida de la nación la grandeza del estado.

SIGUEN LAS DETENCIONES EN BARCELONA

Barcelona.—El Director General de Seguridad recibió al comisario de orden público Velao, quien comunicó que en Barcelona estos últimos días han sido detenidos por indocumentados unas seiscientas personas y además por carecer del correspondiente certificado de trabajo.

PRIETO Y COMPANYS QUIEREN ACENTUAR MAS EL TERROR DE CATALUÑA

Barcelona.—Ayer en el palacio de la Generalidad celebraron una extensa conferencia Companys y Prieto. Sobre lo tratado en esta conversación no se dió ninguna referencia a la prensa, limitándose a decir que había sido una visita de cortesía; por eso es que la visita duró más de una hora y media.

Informes particulares permiten asegurar que se trató de la situación caótica de la retaguardia roja y de la necesidad de imponer por el terror el acatamiento de las autoridades.

COMO PRACTICA FRANCIA LA NEUTRALIDAD. — DEL AERODROMO DE BIARRITZ, QUE ESTA EN PODER DE LOS AGENTES DEL FRENTE POPULAR, DESAPARECEN AVIONES

Biarritz.—De los cinco aviones rojos que, procedentes de Asturias se encontraban en el aeródromo de Biarritz solo queda en la actualidad uno de fabricación rusa.

En el mismo aeródromo se encuentran cuatro ametralladoras que constituyen la dotación de dicho aparato que se entregarán a los rojos cuando el aeroplano salga con dirección a Cataluña; también en el mismo aeródromo figura el motor de un avión que cayó hace algún tiempo en territorio francés, que salió de un camión con rumbo desconocido.

En los talleres del mismo campo de aviación se halla una avioneta civil española que la preparan con cargo al presupuesto francés. Estos datos reflejan nuevamente al mundo la intervención más que ayuda que el ministro francés del aire, Pierre Cot, presta a los rojos españoles.

En este aeródromo los mandos militares en realidad carecen de autoridad y quienes mandan son tres sujetos afectos al frente popular.

BORN

HOY

GRANDIOSO ESTRENO EN PALMA

Una aventura en el Sudexpres

Una deliciosa comedia musical por la encantadora artista CARLOTA SUSA

Música del famoso compositor vienés ROBERTO STOLZ

Un film de atracción por su asunto cautivante... y embriagadoras melodías.

En el mismo programa: IMPORTANTE REESTRENO

HAMPA MARIA BARD — HENRY GEORGE

Un film lleno de vida y emoción

Siguen las persecuciones terribles en Rusia

Nos llegan noticias fidedignas de que en Moscú se ha iniciado una nueva era de desgracias con los mejores ciudadanos soviéticos, hombres de gran inteligencia y artistas de todas clases. Dukolet, hombre de una gran inteligencia y que cuyos trabajos en favor de su patria son tan notables, ha sido detenido por las autoridades soviéticas. Dukolet era el creador de la aviación europea, hasta tal punto que la propaganda moscovita le señalaba como una de las figuras que han contribuido al mejoramiento de la aviación moscovita; su obra es muy extensa: ideó tipos de aviones en busca del mejoramiento en las distintas especialidades, y cuyos tipos han utilizado recientemente los rojos en la guerra civil española.

Contribuyó a formar escuelas, agrupando a su alrededor un gran número de alumnos, cuyos resultados prácticos no han correspondido a lo que se creyó, pues se ha demostrado plenamente en España donde los aviones rusos, que se creía era la última palabra en la aviación, fracasaron al enfrentarse con los pilotos nacionales.

Por motivos no muy claros ha sido detenido, aunque noticias posteriores permiten asegurar que ha sido fusilado, acusado de espiar a favor de países extranjeros y ser responsable de varios accidentes de aviación en que se habían utilizado los aparatos por él contruidos, habiéndole atribuido la responsabilidad de la desaparición de un avión que debía hacer el recorrido Moscú-New York pasando por el Polo, y que iba pilotado por cinco individuos entre ellos Levanetsky; ignoramos naturalmente la exactitud de las imputaciones, pero un hecho resulta evidente: la incompatibilidad de Stalin con Dukolet, pues esta detención muy bien puede atribuirse a estas causas, si es que ha cometido estos actos de sabotaje, entonces podemos decir que el régimen comunista ha dado una prueba más de que aun sus mejores inteligencias torpedean al régimen soviético. Esto nos prueba que en el régimen soviético o bien se destruyen las inteligencias o los individuos son criminales; esto es la consecuencia de tales hechos.

Telegramas

RECONOCIMIENTO OFICIAL DEL GENERALISIMO FRANCO POR EL JAPON

Tokio.—Se ha anunciado oficialmente en Tokio el martes, que el gobierno japonés ha decidido reconocer al gobierno del general Franco, el día primero de Diciembre.

Después que el Emperador haya dado su asentimiento, el ministro de relaciones exteriores japonés señor Hirota recibirá al ministro plenipotenciario español señor del Castillo, que ha sido nombrado por el general Franco y que ha sido hasta ahora cónsul general de España en Kobe. El ministro Hirota informará de dicha decisión al gobierno japonés.

COMO EL GOBIERNO ROJO ORGANIZA SUS ROBOS EN MADRID

Londres.—De Madrid comunican al "Daily Telegraph" que todas las rentas de las casas que los rojos han puesto su etiqueta de "fascistas", han sido confiscadas por el gobierno rojo y por tanto la recogen por medio de sus

agentes. Al mismo tiempo se ha comulgado que se ha establecido una oficina para dicho fin. Estas rentas suponen un ingreso al Estado de un millón con seiscientas mil libras esterlinas. Los propietarios que no han sido tachados de fascistas pueden recoger su renta.

INCIDENTES GRAVES EN VALENCIA.—LA CNT SE OPONE VIOLENTAMENTE A LA CLAUSURA DE LA CASA DONDE SE EDITA EL PERIODICO DE LARGO CABALLERO

Valencia.—En dicha capital ha habido incidentes de gravedad cuando varios miembros destacados de la Confederación Nacional del Trabajo apoyados por varios policías intentaron la ocupación de la editorial y oficinas del periódico de Largo Caballero ya que el gobierno había dado sus órdenes para que se clausurara y sellara oficialmente. Los encargados de la editorial y de las oficinas rehusaron.

ATENCION

Si las leñas marcas La Graciosa y La Rabalera, no fueran las mejores ¿cómo se conocerían por toda la isla?

Ultimas noticias de la noche y madrugada

DEJAN A LARGO CABALLERO SIN PERIODICOS

Valencia.—Ayer a mediodía se presentaron en la redacción de "La Correspondencia de Valencia", periódico de Largo Caballero, de quien se apoderó al estallar el movimiento nacional, una comisión de la UGT a la que acompañaban una sección de guardias de asalto con fusiles y algunas ametralladoras.

Los comisionados de la UGT que preside González Peña se incautaron del periódico, dejando a Largo Caballero sin ningún órgano de prensa. Parece que con "Claridad" se ha hecho lo que con "La Correspondencia de Valencia".

EN EL PUERTO DE TARRAGONA ESTALLA UNA BOMBA EN UN BUQUE PARA EL TRANSPORTE DE ARMAS

Tarragona.—Noticias procedentes de esta ciudad dan cuenta que en estos últimos días se ha efectuado un atentado en uno de los buques de carga que la España roja destinaba al transporte de armas y municiones. En la bodega del citado barco había sido colocada una bomba que al estallar mató a doce hombres y hirió gravemente a otros tantos.

La policía detuvo a numerosos anarco-sindicalistas.

CONCESION DE UNA CONDECORACION A LA EMPERATRIZ DE ABISINIA Y REINA DE ITALIA

Berlin.—El Embajador de Alemania en el Quirinal, en nombre del Führer canceller, comunicó que le había sido concedida la Cruz Roja a la Emperatriz de Abisinia y Reina de Italia. La concesión de esta condecoración ha sido labrada especialmente para la Reina en agradecimiento por su donación de un hospital para la curación de la gripe.

SIGUEN PASANDOSE MILICIANOS A NUESTRAS FILAS

La jornada en los frentes de Aragón: Cañoneos en los sectores de Villamayor y Zuera, paso de 17 milicianos con armas, uno de ellos con cuatro fusiles y cinco bombas, y en el sector Sur de Fuentes uno más.

Zaragoza, 29 de Noviembre de 1937, II Año Triunfal.

SIGUE LA RECLUTA DE ROJOS EN BRUSELAS

Bruselas.—Las actividades comunistas para el reclutamiento de voluntarios en favor de la España roja continúan en la zona de Charleroi. El juzgado ha abierto una nueva instrucción contra el secretario del partido comunista belga acusado de haber reclutado numerosos voluntarios.

LA PRENSA ALEMANA Y PARISINA COMENTAN LAS TERMINANTES DECLARACIONES DEL GENERALISIMO DESMINTIENDO NEGOCIACIONES CON LOS ROJOS

Paris.—Las rotundas declaraciones del Generalísimo Franco desmintiendo las noticias de negociación con

los rojos, ha suscitado un comentario por parte de un diario alemán, dice así: Franco sabe que un proyecto de armisticio no puede tender más que a la salvación de la última influencia del frente popular y del comunismo en España. Los viajes de Negrin y Companys a Londres para discutir la posibilidad de un armisticio con maniobras políticas, ha hecho que Franco haya contestado en sentido negativo ya que la realidad está de su parte. Añade que las declaraciones son muy oportunas y desmienten los rumores propalados sobre tal especie.

También son comentadas por los diarios parisinos las declaraciones del Generalísimo Franco; la prensa moderada concede gran importancia a estas declaraciones. "Le Jour" las insintió en primera plana con un gran

retrato del Caudillo; otros importantes diarios las han publicado en sitios discretos en su sección de Extranjero; incluso "L'Humanité" ha dedicado bastante espacio a ellas, aunque naturalmente poniendo de su parte unos cínicos comentarios.

El Generalísimo da su "placet," al representante de Yugo eslavia

Salamanca.—Podemos asegurar que el Gobierno del Generalísimo Franco ha dado su "placet" al representante diplomático de Yugo eslavia, que ha de representar al Estado de los serbios, croatas y eslovenos en Salamanca, que será un antiguo ayudante del Rey Alejandro de Servia.

Chautemps y Delbós en Londres

CELEBRAN LAS PRIMERAS ENTREVISTAS

Londres.—Los ministros Mr. Chautemps y Mr. Delbós esta mañana celebran su primer entrevista con el primer ministro de la Gran Bretaña Mr. Chamberlain y el de Negocios Extranjeros Mr. Eden, donde los primeros fueron obsequiados con un almuerzo por el primer ministro inglés asistiendo únicamente los cuatro personajes citados. Por la tarde tuvo lugar la entrevista en el Foreign Office siendo agasajados los ministros franceses con una comida en dicho departamento por el Ministro Mr. Eden asistiendo igualmente a ella sólo los cuatro ministros.

COMENTARIOS DE LA PRENSA LONDINENSE

Londres.—Los diarios de esta mañana dedican mucho espacio a la Conferencia que los Ministros franceses vienen celebrando en el Foreign Office. Sin embargo, no añaden nada nuevo al contenido de la declaración que aquellos Ministros publicaron en la prensa de anoche.

Los diarios se dedican a ponderar la armonía que reina entre Francia e Inglaterra y algunos de ellos, por ejemplo "The Daily Telegraph" y "The Daily Herald" hasta llegan a decir que "Las conversaciones que han durado hasta la última media noche, han sido tan favorables que todos los problemas estudiados han sido puestos en claro y nada queda para hoy, excepto la redacción de mutuas notas".

A falta de detalles, los articulistas se dedican a decir generalidades; pero todos convienen en asegurar que en el curso de las conversaciones, la cuestión

colonial ha tenido gran importancia; conviniendo ambos países en que la cuestión había llegado a tal punto que era preciso adoptar una actitud definitiva.

Como M. Chautemps, en su nota de anoche; dice que el problema colonial sería ahora objeto de un cambio de opiniones en el terreno internacional, se deduce que todavía no se ha llegado a un acuerdo definitivo.

"The Daily Telegraph" dice que las conversaciones empezaron con un informe acerca de la reciente visita de Lord Halifax a Berlin, informe que fué con tinuamente interrumpido con interpe laciones y consiguientes respuestas a las mismas.

El mismo periódico dice que en la cuestión de los Balcanes ambas potencias están de acuerdo en no permitir ningún atentado a la libertad de aquellos países. Finalmente, en cuanto a la cuestión de Extremo Oriente, los requisitos convinieron en que la situación requiere una gran vigilancia para que no resulten mermados los intereses franco británicos.

LO DE ESPAÑA SE ACLARA Y LO DE CHINA SE ENREDA

Londres.—Informes oficiales aseguran que el martes será facilitada una nota sobre la entrevista que tuvieron los ministros de Francia con los de Inglaterra acompañados de los ministros de relaciones extranjeras de ambos países. Con respecto a los asuntos de España el ambiente fué muy sano en los medios políticos, más no así el de los asuntos de China y Japón que cada vez aparecen más complicados estando en rela

ción directa el avance de los japoneses a través de China.

LO QUE INGLATERRA ACONSEJA A FRANCIA.—QUE DEJE SU AMISTAD CON RUSIA

Paris.—La prensa parisina se pierde en sus comentarios en que además encuentra hipótesis acerca del resultado de la conferencia de Francia y Gran Bretaña. De Londres dicen como hipótesis que Inglaterra solicitará de Francia que sacrifique la alianza soviética y que Francia e Inglaterra aconsejen a Checoslovaquia una concesión en el territorio alemán de la Bohemia.

REFERENCIAS SOBRE LAS NEGOCIACIONES ANGLO FRANCESAS.—COMENTARIOS DE LA PRENSA PARISIEN

Paris.—En los reportajes que los periódicos franceses publican de sus corresponsales de Londres se dan cuenta de algunas referencias sobre las negociaciones anglo francesas.

"La Epoca" declara que según cierta información recibida, se tiene la intención de pedir a Alemania e Italia que den una promesa solemne de no acudir a la fuerza para obtener el logro de sus demandas. Como una concesión a dicha petición las potencias coloniales darían ciertas concesiones a Alemania en los asuntos coloniales. Se ha sugerido la idea de ir a la formación de grandes compañías en las cuales tendría participación Alemania para el desarrollo de las colonias en cierto territorio africano.

Además de esto entraría en el equívoco el reconocimiento del Imperio italiano.

Para facilitar el retorno de Alemania e Italia a la Sociedad de las Naciones se van a hacer varias alteraciones en el texto del Convenio. Se ha sugerido la idea de proponer el desarme como política previa para ir al mejoramiento económico de las relaciones entre los pueblos y de ver si por este sistema se terminaba con el esfuerzo de varias potencias de ir a la autarquía.

"La Jour" declara que la delegación francesa ha presentado una resistencia más seria de lo que antes se esperaba a fin de que no tener sorpresas desagradables en las posibilidades imprevisibles. Con relación a las posibilidades sobre el viaje de Delbós a las naciones neutrales, "Le Jour" declara que en el viaje de dicho ministro no solo actuará de representante del gobierno francés sino también del inglés. Este viaje tiene la misma importancia que la de Lord Halifax y va encaminado a obtener información.

Referente a los asuntos relacionados con el Extremo Oriente no se trata

meramente del asunto de las aduanas chinas, sino de la posición de Francia en Indochina y de Inglaterra en Hong Kong y sobre otros centros en el Oriente.

“Le Petit Journal” declara que hasta ahora no se ha hecho ninguna propuesta en el sentido diplomático y que ninguna de las negociaciones emprendidas ha llegado a su término. Por tanto, no se ha podido hablar de desarrollos sensacionales ni de acuerdos imprevistos, sino que de lo que se trataba era de ver hasta que punto la amistad anglo-francesa era una cosa fundada y el efecto se ha podido ver que dichas relaciones son hoy más fuertes que nunca.

COMENTARIOS DE “EL TIMES” ACERCA DE LOS PLANES DEL JAPÓN EN RELACION CON RUSIA — ANTE UN CONFLICTO RUSO-NIPÓN

Londres.—Discrepando la situación de China, “El Times” declara que el conflicto del Oriente ha sido sin duda uno de los puntos que se han tratado con mayor extensión en las conversaciones entre los ministros franceses y el gobierno inglés, ya que Indochina y la concesión de Francia en Shanghai constituyen intereses comparables con los intereses ingleses en Hong Kong y la concesión internacional.

Después de reconocer que la estrategia japonesa ha constituido un éxito, “El Times” procede a discutir las proposiciones de paz y declara que hasta el presente en Tokio no se ha dado ningún bosquejo de las bases que van a servir para llegar a la misma y por lo tanto no es probable que una tercera potencia consintiese aceptar una misión tan delicada y desagradecida como la de ofrecer sus servicios para una mediación. Dada la demanda territorial japonesa y la determinación de los chinos de resistir, el periódico considera que es prematuro hablar de condiciones de paz.

El Japón quiere retener los territorios ocupados, pero el mantener el orden en los mismos tiene que ser una tarea más difícil que no en el Manchukuo. Por lo demás las revelaciones hechas por los distintos estadistas japoneses que han tratado de dicha cuestión han demostrado que el Japón considera que una guerra con los soviets es inevitable en un día más o menos lejano y por tanto ante dicha contingencia quiere poder tener la cooperación de China. Si el Japón, por otra parte, tuviera ambiciones territoriales en la Mongolia exterior o en la Siberia oriental, el tener un gran ejército de ocupación en el Norte de China sería una política descabellada.

“El Times” concluye su artículo diciendo que los estadistas japoneses más de una vez han declarado que los planes del Japón eran de llegar a dominar el mundo que les rodea como un gigante. “El Times” considera que dicha política es peligrosa.

ALEMANIA Y EL PROBLEMA COLONIAL.—LO QUE SE PIENSA EN BERLÍN ANTE LAS SUGERIONES HECHAS POR LA PRENSA INGLESA

Berlín.—En relación con las sugerencias hechas por la prensa inglesa relacionadas con el problema colonial y hechas con motivo de la visita de los gobernantes franceses en Londres, de que se podían hacer ciertas concesiones a Alemania para poner en claro la situación política, en los círculos políticos de dicha capital declaran que este punto de vista es totalmente erróneo.

Se recalca que la exclusión de Alemania en la actividad colonial, reacciona desfavorablemente en todas las naciones que poseen colonias ya que dichas naciones no están en posición adecuada de poder desarrollar los enormes recursos de sus vastos territorios a su disposición. Se añade que la sola condición que podrían justificar las naciones coloniales para no entregar las colonias pedidas por Alemania, es el de que dichos territorios no deben servir como base para fines imperialistas y esto ha sido ya aceptado de antemano por Alemania y que ninguna cuestión im-

portante de la política alemana quiera resolverse, pueda estar ligada con el problema colonial.

LORD HALIFAX DA CUENTA DE SU VISITA A ALEMANIA.—RESULTADO SATISFACTORIO DE LAS CONFERENCIAS

Londres.—Respecto a la entrevista entre los ministros ingleses y franceses celebrada en el día de ayer lord Halifax dió en ella cuenta de sus entrevistas celebradas en Alemania.

Los ministros franceses han declarado que habían comprendido perfectamente el objeto de este viaje que se había convertido en realidades lo que se proponía realizar; respecto a la cuestión de extremo Oriente los ministros franceses e ingleses están de acuerdo en que la situación es delicada y sumamente grave.

Será necesario tomar medidas en común para salvaguardar los intereses que en aquellos países tienen ambas potencias; también estuvieron todos de acuerdo que la única política que ha dado resultado en el conflicto español es la de la no intervención.

Al terminarse las conversaciones se ha facilitado un comunicado oficial en el que dice que todos los asistentes a la misma han quedado plenamente satisfechos y que ambas partes han manifestado su deseo de cooperar con todos los países, aun reconociendo que para llegar a una colaboración general es preciso hacer de antemano gran número de preparativos.

SE HA LLEGADO AL FINAL DE LAS NEGOCIACIONES SIN FIRMARSE ACUERDO ALGUNO

Paris.—Los comentarios de la prensa parisina giran, como es natural en torno a las conversaciones que Chautemps y Delbós sostienen en Londres. Los comentarios empero son muy diversos, pero en general se dice que no se adoptarán acuerdos en sentido diplomático y que estas negociaciones emprendidas se han llevado a término sin firmarse ningún acuerdo ya que solo es un cambio de impresiones sobre los diversos problemas que tiene planteados la política internacional.

Los periódicos franceses se muestran de acuerdo con estas conversaciones y hacen resaltar que la amistad anglo-francesa se ha renovado más estrecha que nunca.

COMENTARIOS DE LA PRENSA ITALIANA SOBRE LAS CONVERSACIONES

Milán.—La prensa italiana sigue con mucha atención las conversaciones entre los estadistas franceses y británicos. Sin embargo adopta una actitud de reserva al comentar las informaciones de Londres.

“Stampa” escribe que cualquiera que sea el resultado de estas deliberaciones, no pueden ser concluyentes por su naturaleza porque hay otras partes interesadas que conviene sean consultadas, y cuya situación no puede ser dejado de lado.

EL COMUNICADO QUE CHAMBERLAIN LEYO EN LA CÁMARA SOBRE EL VIAJE DE LOS MINISTROS FRANCESES A LONDRES

Londres.—En la Cámara de los Comunes en la sesión del martes por la tarde con un lleno completo, Chamberlain dió cuenta de que se estaban llevando a cabo negociaciones con el gobierno francés por medio de sus dos representantes que han venido a Londres.

A pesar de los esfuerzos que hizo la oposición de sacar del presidente alguna declaración sobre lo tratado en dichas entrevistas, Chamberlain se mostró irreducible y no hizo declaraciones sobre la política exterior. Chamberlain subrayó a propósito de unas preguntas hechas por el jefe de la oposición, comandante Atlée, que no tenía nada que añadir a las manifestaciones ya hechas sobre el viaje de lord Halifax a Alemania.

El comunicado que Chamberlain leyó a los presentes declara que Chautemps y Delbós tuvieron varias entrevistas con el presidente del consejo inglés y con el ministro de negocios extranjeros Eden y con otros miembros del consejo inglés. Durante dichas entrevistas lord Halifax dió cuenta a los ministros franceses de las entrevistas que había tenido con los estadistas alemanes a lo cual los ministros franceses comprobaron con satisfacción que el viaje de lord Halifax a Alemania, a pesar de estar revestido de carácter no oficial y solo puramente privado, ha contribuido mucho a separar las causas mal in-

tencionadas que sobre la política internacional existían y por lo tanto a mejorar sensiblemente la situación internacional. Las conversaciones giraron en seguida sobre los problemas europeos en general y sobre las posibilidades sobre un desarme futuro. Durante el curso de sus entrevistas los ministros franceses e ingleses han podido comprobar que la armonía y el acuerdo en todo ha caracterizado éstas y que las relaciones anglo-francesas son más estrechas ahora como lo han sido siempre. Se puso sobre el tapete la cuestión colonial y se pudo comprobar que dicho asunto es de una complicación tal que su solución lleva consigo aparejada una serie de problemas sin la solución de los cuales es imposible la solución de la primera, por lo cual se acordó someter dicha cuestión a un nuevo examen más detallado. Enseguida Delbós dió cuenta de su proyectado viaje por las naciones del centro de Europa y se pudo comprobar con satisfacción el interés común de los dos pueblos franceses e inglés, en lo que se relaciona con el mantenimiento de la paz en dicha parte de Europa.

El Japón reconoce el Gobierno del Generalísimo Franco

Tokio.—Hoy por la mañana el Gobierno del Japón ha decidido reconocer oficialmente al Gobierno del Generalísimo Franco, a partir de mañana primero de diciembre. El ministro de Relaciones Exteriores, señor Hirota, obtuvo la aprobación del Emperador a las medidas relativas a este reconocimiento y en la tarde del lunes lo comunicó así al Cónsul español en Kobé, D. Francisco del Castillo. En los medios autorizados se cree

que el Sr. del Castillo será designado primer Encargado de Negocios en Tokio del Gobierno Nacional español.

En cuanto al conflicto español las dos potencias estuvieron conformes en establecer que a pesar de todo el efecto político de la no intervención y de las dificultades efectivas con que se han encontrado, se ha contribuido a limitar los efectos internacionales del conflicto poniéndose de manifiesto que las dos naciones van a continuar los esfuerzos hechos en esta dirección.

Hablando de la situación del conflicto en el Extremo Oriente los ministros franceses e ingleses estuvieron de acuerdo en acordar que la situación era muy crítica. Las dos naciones se han puesto de acuerdo para colaborar con las demás potencias cuya situación es análoga a fin de proteger sus derechos e intereses y de cumplir con sus obligaciones internacionales. En cuanto a las demás cuestiones que atañen a Francia e Inglaterra, los ministros de las dos potencias declararon el deseo de colaborar con las demás potencias a fin de llegar a negociaciones calmadas y libres a una Entente Internacional.

EL JAPÓN NOMBRA UN REPRESENTANTE CERCA DEL GOBIERNO DE SALAMANCA

Tokio.—El Gobierno japonés ha nombrado Encargado de Negocios cerca del Gobierno de Salamanca al actual Secretario de la Legación japonesa en Praga.

Por ejemplo...

Para la revolución y los nuevos modos marxistas ha disminuido notablemente los crímenes y violencias.

Por ejemplo en “El Diluvio” de Barcelona, pág. tercera en el número correspondiente del 25 del actual leemos la siguiente tan expresiva y que se comenta por sí sola: Durante las 34 horas que permaneció de guardia el juzgado número 8, instruyó 172 diligencias, ingresando en los calabozos 190 personas.

Las mujeres marxistas son modelo de feminidad, de corrección, buenas costumbres y de galantería y cariño hacia sus esposos y sobre todo el sexo débil no participa en trabajos propios del hombre.

Por ejemplo: en la pág. segunda de “El Día Gráfico”, del mismo día, leemos lo siguiente: los médicos forenses han recibido orden de practicar la autopsia al cadáver de Luis Calvo Rubio, domiciliado en la calle de Burriaza y que se decía falleció de muerte natural, se ha comprobado que fué muerto de una paliza que le dió su mujer.

La abundancia en la zona roja es muy grande sobre todo el pescado está baratísimo.

Por ejemplo: también leemos en la misma página y día de “El Día Gráfico” antes citado lo siguiente: el de-

partamento de Abastos advierte que todos los industriales de pescado salado, que el precio que pondrán comprar las sardinas, arenques, en los almacenes de la calle de Gallama, núm. 12, al precio de 980 pesetas, tamaño grande.

Pero no importan pagar precios tan altos cuando la calidad del pescado es superior.

Por ejemplo en “El Diluvio” correspondiente al pasado día 25, pág. tercera leemos: Fué puesto a disposición de los tribunales un sujeto, quien agredió a dos mujeres que intentaban arrojar a una alcantarilla cierta cantidad de pescado en malas condiciones, robándoles dos kilos de dicha mercancía de mala calidad.

En la España republicana no son posibles los robos de los muebles y dinero, que tanto condenamos en nuestras informaciones.

Por ejemplo: Seguimos leyendo en la pág. tercera de “El Diluvio” del día 25 de noviembre: Ha sido detenido Vicente Suárez Vázquez que no ha sabido dar suficiente justificación de los muebles y joyas que procedentes de requisa han sido encontrados en sus domicilios Pablo Iglesias, 28; Ronda de San Antonio 29, 3.º y habitaciones del Hotel Peninsular de Barcelona.

Nombramiento de nuevos Delegados de Orden Público

Asumirán funciones independientes de los gobiernos civiles y militares

El General Sr. Martínez Anido, cuyo nombre ha sido vinculado a servicios ininterrumpidos a la Patria y al Estado, acaba de articular un nuevo plan para el cargo de nuevos consejeros, necesarios en el mantenimiento del orden y que aseguren la eficacia de las nuevas actividades en todo el territorio nacional.

Los delegados de orden público asumirán funciones independientes en cierto modo de los gobernadores civiles y militares: el cargo de delegado de orden público está justificadísimo en el nuevo estado para vigilar e imponer la tranquilidad espiritual y moral a los españoles. Para estos cargos han sido nombrados una serie de españoles prestigiosos que avallan el acierto en el desempeño del nuevo cargo; los españoles en gene-

ral nada tienen que temer de las autoridades civiles ni militares ni de los nuevos agentes del poder público, y si solamente los que se hayan manchado en delitos comunes.

Los nuevos delegados de orden público prestarán una colaboración efectiva al mando y traerá como resultado el bienestar nacional; las funciones de estos delegados son en verdad complejas, pero especialmente las que tienen una importancia excepcional son las de los delegados de la zona fronteriza, quienes han de velar y prestar una vigilancia eficaz contra los que pretendan exportar divisas, ya que este contrabando constituye en los actuales momentos un delito de lesa patria; por eso las medidas que se adopten tendrán que ser rigurosas; además hay que tener en

cuenta en estos delegados su dualidad de funciones, unas de carácter internacional y otras de carácter civil.

La creación de este nuevo cargo viene justificada para la seguridad del estado, y para la tranquilidad de todos los españoles.

A no dudar estos nuevos delegados

Crónica breve de la situación militar

Nuestros boletines oficiales con su constante sin novedad en los frentes de los ejércitos continua preocupando a los marxistas. Un periódico, "Claridad" publica un artículo en primera plana titulado: "La ofensiva nacionalista". Dice, el citado periódico: Nos hemos preguntado si las fortificaciones están en condiciones de resistir un empuje fuerte del enemigo, si los milicianos son fieles y si se puede tener confianza absoluta en el mando.

Estas tres preguntas se leen con mucha frecuencia y solo el mero hecho de formularlas encierra un significado trascendental, pues se prevé la segura derrota del ejército popular. Ya no hay quien ignore que el enemigo se encuentra necesariamente quebrantado. Son muchas las derrotas que ha sufrido. En el campo militar ha perdido una cantidad de kilómetros cuadrados mayor que la que tenía, en moral revolucionaria todo es tejer y destejer y la mayoría de la población civil, así como gran parte de los combatientes, lo único que desean es retirarse a la vida normal y dar de golpe a la loca aventura comunista.

La caótica situación económica, les ha derrumbado el valor de la peseta a una tercera parte de su cotización de mediados de julio.

La España roja no es más que un

El bloqueo es dogal que atenaza a los rojillos

La calma de estas semanas en los campos de operaciones, no es calma en el mar. De día y de noche vigilan las aguas mediterráneas nuestros heroicos buques a lo largo de las costas levantinas, nuestros audaces buques que tienen acorralada la flota roja en los puertos de Valencia y Cartagena. Carcomidos por el miedo los buques rojos no se atreven a recoger el guante que incesantemente les echan los nacionales. Sus tripulaciones son pobres de espíritu, sin alma, sin valor, sin virilidad.

El cerco marcado hace días por el Jefe del bloqueo se estrecha de cada día, pese a lo que escribe Peyró en el periódico "Libertad" de la semana pasada. El enemigo, dice, ha puesto todos sus esfuerzos en quebrantar la moral de nuestra retaguardia. Los bombardeos persistentes, las campañas radiofónicas y sobre todo el bloque, que hace imposible a las potencias democráticas remediar la carestía de productos alimenticios que aflige a la España leal, hacen que en estos días se observe una gran indignación por todas partes, un ambiente que de persistir podría ahogarnos.

¿Cómo han cambiado los tiempos! ¿No se reían del bloqueo los rojillos? ¿No decían que era perder el tiempo? Bien saben lo que es por los relatos de los que en el Cantábrico lo sufrieron de cerca; pero lo que les falta saber, es que ahora empieza el acto

prestarán a España todo el calor de la causa nacional, así como los que están en el frente defienden a España con el heroísmo, todo ello bajo la suprema dirección del CAUDILLO; ganar la paz y crear para la Patria un porvenir espléndido y cuajado de alegría.

montón de ruinas materiales y morales. Ruinas y quiebra en todas las manifestaciones de la producción. Ruinas en la ciudad y cementerio para todo este proletariado vilmente entregado a toda clase de desmanes.

Nuestro ejército no conoce la derrota. Nuestra moral es cada día más alta, reforzada por nuestros gloriosos triunfos y por encontrarse inspirada en los grandes ideales patrióticos de al tradición e independencia. La paz y la tranquilidad que se respira en la España nacional, hace que su economía se desarrolle con absoluta normalidad y que su moneda valga el triple que la del gobierno marxista.

A todo esto hay que añadir, que nuestro ejército es más potente que nunca. Sus iniciativas estratégicas, su capacidad para desarrollar ofensivas misteriosas, está demostrada sobre los planos de España. Disciplina, eficiencia, movilidad en traer y llevar al enemigo donde nos conviene y al sitio que nosotros queremos. Nuestra superioridad en todos los órdenes nos lleva a lanzarnos siempre sobre el adversario con la contumacia y la decisión que solo existe en los fuertes.

También en lo militar, en la económica y en lo político la victoria es nuestra, y el CAUDILLO ha dicho: "La guerra ha sido ya ganada en los campos de batalla".

principal del bloqueo. Si queréis huir, haced el viaje por tierra, porque por mar los caminos se cerraron. Ni en el puerto podéis estar ya seguros. Mientras que el dogal se aprieta y os ahoga, la auténtica España se ensancha por el mar. El crucero inglés "Galatea" visitó el puerto de Ceuta enarbolando la bandera roja y gualda. En Palma de Mallorca idean los barcos de varias naciones que establecen entre sus dotaciones lazos de cordialidad afectuosa. Nuestros puertos del Cantábrico, libres ya de peligrosas minas abren su entrada a buques mercantes nacionales y extranjeros que establecen contacto con la España digna, sin disfrazarse ni camuflarse, como los que van a los puertos rojos, que llegan como los salteadores de caminos, de noche, para ejercer sus funciones de contrabando o de latrocinio.

A los marxistas solo les queda el recurso de llamarse víctimas del teje maneje diplomático internacional. ¿Víctimas, quienes fueron los más crueles e inhumanos verdugos de la Historia? Pronto, muy pronto rendiréis cuenta de vuestros crímenes ante los tribunales dignos de la España Nacional, si antes como viles cobardes no huís a lejanas tierras a llevaros el fruto de vuestros robos y la carcoma de vuestras podridas conciencias.

¡Mujeres de los hospitales!

Suscripción para la Cruz Roja, en toda la España liberada, y colecta el día de la Inmaculada

Anoche ante el micrófono de Radio Nacional, el Secretario de la Cruz Roja Sr. Conde de Torrellano, leyó un interesante trabajo que extractamos a continuación:

Llegué al improvisado hospital. Los bancos convertidos en camas para el cuerpo de guardia me hicieron una penosa impresión. Varios muchachos de Falange que allí había, contestando a mi pregunta dijeron que no sabían a quien yo buscaba. Uno de los falangistas me alargó un cuaderno

con cubierta de hule en donde se llevaba el registro de entradas de heridos y enfermos. Eran los días del Jarama, de la Maraños, del Pingarrón, de los famosos olivares... En el cuaderno las entradas que cada día ocupaban muchas hojas. Lo lei apresuradamente. Terminaba yo mi ansiosa lectura cuando entró una Hermana. Le hice mi pregunta.

—Busque Vd. alguna de las enfermeras de guardia. Quizá podrá informarle.

Una de ellas subió a la planta donde estaban los heridos. Yo la acompañaba. En el pasillo cruzó envuelta en blanco la figura de una dama en cuyo rostro se mostraban el cansancio y el dolor. Me hicieron pasar a una habitación de reducidas dimensiones sobre la que había un infirmitario y varios utensilios para dar inyecciones. Esta dama fué la que me dió la triste noticia de la muerte de mi hijo. No lo hiciera con más ternura si de su propio hijo se tratara. ¡Mujeres de los hospitales!

Preparó una inyección y fué a ponerla. Salía algunas veces para vigilar a los heridos—algunos graves—que le estaban encomendados. Le acompañé en algunas de sus visitas a una sala con más de sesenta camas. No había calefacción. No podían abrirse las ventanas. Olía mal, a cloroformo, a medicamentos, a muerte. Respiraciones fatigosas, ronquidos, ayes contenidos, caras de fiebre, caras de cadáver. Hay muchos que no duermen. A uno le vuelve la almohada. A otro le cuenta las pulsaciones. A un tercero le toma la temperatura. Volvemos a nuestro cuartito. Está amaneciendo. Hace frío. A fuera, hiel. En el marco de la puerta aparece un legionario. El teniente quiere agua.

—¡Ah, pero no se la han dado!

—No.

—Pues es mejor.

El teniente hace un gesto de protesta. Otra vez le da la orden de que le traiga agua. Esta vez la dama no podrá desobedecerle. Sale del cuartito y vuelve a los pocos minutos con cara más cansada pero satisfecha. El oficial consiente en aguantar la sed. Los párpados de la dama se cierran involuntariamente. Está rendida de cansancio. Me acompaña al depósito de cadáveres. No hay medio de convencerla de que se vaya a descansar.

Ella fué la que colocó sobre el muerto un ramo de violetas y que después rezó el último padrenuestro sobre su sepultura. ¡Mujeres de los hospitales! sólo quien de cerca os haya visto sabe lo que representáis en las horas tristes de un hospital. El hombre más entero, herido, traspasado por el dolor, abrasado por la fiebre, se hace niño, siente la nostalgia de la hermana, de la madre ausente. ¡Qué dulzura ver cerca de sí unas tocas blancas, escuchar una palabra femenina de aliento, sentir una mano grácil sobre su frente ardorosa! Estas mujeres son las madres y hermanas de los que sufren lejos de su familia y de su hogar y no solo ofrecen su ternura y sus cuidados; cuando la ocasión lo exigen saben ofrecer también su vida. No hace mucho se ha hecho pública la resolución del GENERALISIMO de conceder la Cruz Roja del Mérito Militar a treinta y nueve damas enfermeras y auxiliares en atención a los méritos contraídos por sus servicios profesionales en los hospitales de los frentes, exponiéndose a las balas enemigas sin abandonar los heridos que estaban a su cuidado, dando con ello ejemplo de gran entereza y elevado patriotismo.

La Cruz Roja en esta guerra tiene ya cuatro mártires femeninos, cuatro vidas de muchachas segadas en flor. Una, traspasada por una bala en el acto mismo de curar un herido. Las otras fueron abrasadas cuando en compañía de un médico iban a prestar sus servicios en un coche con la bandera de la Institución. A uno de sus asesinos ("El Papa") se le ha hecho ya justicia. Es preciso enaltecer su memoria como se merece. Les debemos la más alta recompensa de nuestra Institución y que su nombre figure a la cabeza del escalafón respectivo para ejemplo de todas las damas enfermeras.

Ha sido ocasión de estas palabras que dirijo a todos los españoles y a todos nuestros amigos del extranjero, a cuantos en el mundo siguen con interés y buena fé el curso de nuestra guerra, la situación en que se encuentra la Cruz Roja. Privada de los fondos de que disponía en Madrid—catorce millones de pesetas—al reorganizarse la Institución la Junta Nacional de Defensa le concedió un subsidio de ochenta mil pesetas. Con esta suma y gracias a una cuidadosa administración y a la generosidad de numerosos donantes, tanto nacionales como extranjeros, que nos aportaron su ayuda, unos directamente, otros por medio del Comité Internacional de Ginebra, la Asamblea de la Cruz Roja ha podido adquirir hasta la fecha

material sanitario de toda clase, por un importe que excede bastante de los tres millones y medio de pesetas; treinta y seis coches ambulantes completamente equipados; cuarenta y seis que nos han sido donados y veinte prestados por todo el tiempo que dure la campaña. Se han instalado en varias ocasiones grandes hospitales y equipos quirúrgicos en 170 locales. Actualmente la Cruz Roja cuenta con 25 hospitales, con 3791 camas, 8 puestos de socorro, más de mil Damas enfermeras tituladas y más de 900 camilleros, de ellos 200 en el frente, y de estos 7 muertos en el cumplimiento de la humanitaria labor que tenían encomendada.

Pero la prolongación de la guerra ha hecho imposible atender debidamente las necesidades de nuestro cometido. La situación de nuestras cajas ha llegado a ser bastante difícil. En estas circunstancias, la Asamblea Suprema ha anunciado en la prensa una suscripción y ha solicitado y obtenido permiso para realizar una colecta en todo el territorio de la España liberada. Graciosamente la Banca nacional ha puesto sus ventanillas al servicio de esta suscripción. La cuestación pública—que reanuda la fiesta que en 1924 tomó el nombre de "fiesta de la banderita" y adquirió carácter oficial—, se celebrará el 3 del próximo diciembre, día de la Inmaculada Concepción, Patrona de la Cruz Roja, encargándose de la colecta las Damas enfermeras, las juventudes femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Delegación de Frentes y Hospitales, y señoritas simpatizantes con nuestra Institución.

A vosotros los que tenéis hijos o hermanos que hayan pasado o que quizá tengan que pasar por nuestros hospitales, a los que conseguisteis gracias a nuestra Institución abrazar algunos de los vuestros que tal vez sin nuestro auxilio no habríais vuelto a ver; y los que habeis tenido por nuestra mediación noticias del ausente que era imposible obtener por otros conductos; y a todos los que sienten simpatía por la verdadera España que renace, la Cruz Roja pide ayuda para proseguir y ampliar su sagrada labor. ¿Quién será sordo a su llamamiento?

BIALTO

JUEVES PROXIMO

Grandioso estreno Universal!!

Grandes ilusiones

La obra máxima de CARLOS DICKENS

Uno de los mejores libros que existen resucitado maravillosamente con toda su imponente emoción

Protagonistas:

PHILLIPS HOLMES

HENRY HULL

HOY - ULTIMOS DIAS

del film de gran éxito

Una Chica angelical

con Margaret Sullavan

Eterno ensueño

Roger Pryor

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

Esposas destruidas

Roger Pryor

Huérfanos en Budapest

EN ESPAÑOL

con Loretta Young,

Gene Raymond

Jueves: A MEDIA VOZ David Manners, Ann Dvorack. YO NO QUIERO IR A LA CAMA

Tip. LA ALMUDAINA S. A.